



NOMBRE DEL ALUMNO: María Daniela Hernández briones

TEMA: análisis socioeconómicos, problemáticas e IDH en que se encuentra tu municipio

PARCIAL: II

MATERIA: desarrollo humano

NOMBRE DEL PROFESOR: Mike Anderson Hernández

LICENCIATURA: Lic. En enfermería

CUATRIMESTRE: 6to cuatrimestre

Introduccion

El municipio de Chicomuselo en Su territorio se localiza en la Sierra Madre de Chiapas y en la Depresión Central, muy cerca de la República de Guatemala, por lo que es posible admirar sus grandes montañas y extensos valles El nombre de este pueblo significa en lengua náhuatl “siete jaguares”

“La tierra de los siete jaguares” está representada por sus dos emblemáticos ríos, el Yayahuita y el Tachinula, que propician el desarrollo de los cultivos y la ganadería. El rio caliente y el rio frio, como también se les conoce, confluyen muy cerca de la cabecera municipal y dan origen al sitio “La Junta”.

plantean que el desarrollo no sólo implica crecimiento económico, sino también cambios en las estructuras productivas y sociales, así como en los procesos de acumulación y de asignación de recursos y con el objetivo de ver la relación que existe entre sus características demográficas y los niveles de desarrollo, marginación, rezago social y pobreza de sus pobladores.

Al analizar el desarrollo social en Chicomuselo hay que reconocer la complejidad de esta tarea y los distintos ángulos desde los cuales debe ser observado para entenderlo de manera integral.

Desarrollo

Las características socioeconómicas que se encuentran en el municipio de Chicomuselo su totalidad de personas que viven es de 36.785 en la pobreza De acuerdo con los resultados de la medición de la pobreza 2022, de la población de la entidad vivía en situación de pobreza, es decir, 30,349 personas, aproximadamente.

Es decir que el 56.3 % es de 2773 personas estaba en situación de la pobreza extrema además es cuando cuando tiene tres o más carencias, de seis posibles, dentro del Índice de Privación Social y que, además, se encuentra por debajo de la línea de bienestar mínimo

mientras que el 80% es de la pobreza moderada alrededor de 20,576 personas En ese mismo año, y que se obtiene al calcular la diferencia entre la incidencia de la población en pobreza menos la de la población en pobreza extrema.

El porcentaje de población vulnerable por carencias sociales en Chicomuselo fue de 16.7% y 14.1% es decir, 209 personas, aproximadamente,

Al mismo tiempo, 3.3% y 0.6% de la población era vulnerable por ingresos, lo que significa que alrededor de 209 personas no tenían los ingresos suficientes para satisfacer sus necesidades básicas.

consiste en comparar los ingresos de las personas con los valores monetarios de diferentes líneas alimentaria, capacidades y patrimonio que es para la Incapacidad para obtener una canasta básica alimentaria, aun si se hiciera uso de todo el ingreso disponible en el hogar para comprar sólo los bienes de dicha canasta.

Finalmente, la población no pobre y no vulnerable de la entidad federativa representó el 1.2% y 7.1%, aproximadamente 446 personas. Aquella población cuyo ingreso es superior a la línea de bienestar y que no tiene ninguna de las carencias sociales que se utilizan en la medición de la pobreza.

En el municipio de Chicomuselo las personas trabajadoras ganan aproximadamente de 250 a 300 pesos por día tanto en las personas de tienda y otros negocios igual a las personas de campo

La evaluación nos invita a entender la pobreza no como un fenómeno de comportamiento La pobreza afecta en forma diferenciada a las personas de acuerdo con el grado de vulnerabilidad que enfrentan y a los contextos sociales en los que se desenvuelven

En las carencias sociales en el municipio de Chicomuselo Este componente se refiere a los derechos fundamentales de las personas en materia de desarrollo social, el cual se mide mediante seis indicadores: rezago educativo, acceso a los

servicios de salud, acceso a la seguridad social, calidad y espacios de la vivienda, acceso a los servicios básicos en la vivienda y acceso a la alimentación

En los avances en el rezago educativo es del 34.4% que son de 12,783 personas en Chicomuselo hay una totalidad de 6 escuelas incluyendo una universidad que hay aquí con el nombre de la universidad de san Cristóbal,

en el acceso a los servicios de la salud es del 24.8% con 9226 de personas en Chicomuselo contamos con tan solo un hospital que a veces digamos que no tiene los suficientes materiales equipamiento y personal de salud

En el acceso a la seguridad de salud es de un 90.4% es decir que es de 33.639 de personas y en la calidad y espacios en la vivienda es de un 18.9% que es de 7,030 de personas

En los servicios básicos es de 73.2% es decir que son de 27,253 de personas y por último el acceso a la alimentación nutritiva de calidad es de un 25.8% que son de 9600 personas

Las viviendas con piso y muros son de 147 y viviendas con piso y techo es de 16, los de piso y hacinamiento es de 487 viviendas, muros y techos son de 0 viviendas los de muros y hacinamiento son de 117 viviendas

Y las personas con agua y drenaje son de 411, agua y electricidad son de 192 viviendas, agua y combustible son de 2,371 viviendas, drenaje y electricidad son de 116 viviendas, drenaje y combustible 355 viviendas aproximadamente

En la gestión municipal Presenta información sobre los elementos y acciones institucionales de planeación y evaluación que ha llevado a cabo la Administración Pública Municipal o de las Alcaldías.

En el municipio de Chicomuselo contamos con un hospital, con tres primarias, 1 secundaria, también con una preparatoria, y con 1 universidad ya que a veces para cada estudiante se nos hace con una gran dificultad ir a estudiar en otro lugar que es más lejos

A comparación de la ciudad de Mexicali que ahí su población es de 1,049,792 también que hay más hospitales cuentan con 13 y clínicas cuentan con 7, primarias 477, secundarias con 192, preparatorias cuenta con 126 y universidades cuentan aproximadamente con 76.

En las viviendas en el año 2020 las viviendas Número de viviendas particulares habitadas: son de 1930, Viviendas con electricidad 99.7% de personas y con Viviendas con excusado o sanitario con un porcentaje de 98.08% de personas, Viviendas con radio: con un 64.15% de viviendas, Viviendas con televisión con un 84.15% de viviendas

En el municipio de Chicomuselo en la artesanía En el municipio se elaboran los siguientes artículos: bordados, tejidos, curtiduría, cestería, artículos de palma y de madera, y en su gastronomía En el municipio se acostumbra comer pescado frío y en caldo, cocido de res, tamales y chalupas

Esta belleza natural es muy visitada por los lugareños que llegan a bañarse, o bien, acuden con sus familiares a comer a orillas de los ríos, también El café es el principal factor de economía chicomuselense, que es sembrado aprovechando las laderas de la zona templada húmeda

Aquí en el municipio de Chicomuselo casi en alguno de los barrios no contamos con drenaje y pavimentación ni mucho menos con agua potable también la mayoría de las personas usan leña con una totalidad de 1369 viviendas las personas con chimenea no se encuentran en la tabla, pero si son pocas viviendas que cuentan con chimenea

Los sitios de fuente son

Coneval Chicomuselo

Chiapas.gob.mx

Conclusión

llegamos a esta conclusión de que debemos de tomar muchas decisiones y que hay muchas cosas que tanto a personas les hace falta cada vivienda tiene algunas

cosas y otras no ya que gracias a esto del coneval nos ayuda a Normar y coordinar la evaluación de la Política Nacional de Desarrollo Social y las políticas, programas y acciones que ejecuten las dependencias públicas

y que Establecer los lineamientos y criterios para la definición, identificación y medición de la pobreza, garantizando la transparencia, objetividad y rigor técnico en dicha actividad

esto también no ha demostrado lo que en realidad pasa o en los que viven en las viviendas porque hay muchos que no tienen luz, o agua, drenaje entre otras cosas

Con el objetivo de comprender la Seguridad Pública de México, la presente sección analiza dos conceptos principales correspondientes a aproximaciones teóricas desde las cuales se aborda el nivel de Seguridad Pública

Chiapas vive una prolongada y profunda crisis expresada en la magnitud de la pobreza, que adquiere mayores dimensiones en el medio rural y entre la población indígena